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Соцподдержка

Февральское заседание 
началось с приятной ноты. 
Поздравления и букеты по 
случаю дня рождения вручи-
ли общественникам Наталье 
Флейшер и Максиму Селезнё-
ву. Букет ко Дню российской 
науки вручили и председате-
лю Валентину Романову.

К слову, накануне в палату при-
шло поздравление в адрес Валенти-
на Фёдоровича от председателя со-
вета директоров ОАО «Магнитогор-
ский металлургический комбинат» 
Виктора Рашникова: «Огромный 
опыт профессиональной, управ-
ленческой и общественной дея-
тельности, активная гражданская 
позиция и патриотичное служение 
интересам малой и великой Родины 
заслуженно создали вам репутацию 
видного учёного, талантливого ор-
ганизатора науки и неформального 
лидера. За годы плодотворного тру-
да, направленного на развитие сфе-
ры высшего образования на Южном 
Урале, под вашим наставничеством 
сформировалась целая плеяда бле-

стящих исследователей и педагогов 
– верных продолжателей вашего 
дела. Богатая преподавательская, 
научная и административная прак-
тика позволила вам найти себя и 
в эффективной общественной ра-
боте. Вы неизменно строите её на 
основе высоких законов служения 
людям, истине, социальной спра-
ведливости, вынесенных вами из 
правил вузовской жизни. Уверен, 
ваши многогранные знания, при-
сущие вам настойчивость и под-
держка единомышленников станут 
залогом новых свершений на вашем 
нынешнем благородном поприще. 
Примите пожелания успехов в осу-
ществлении всех замыслов во благо 
родного края и его жителей, благо-
получия вам и вашим близким!»

После поздравительных речей 
приступили к насущному – акту-
альным проблемам деятельности 
городской системы социальной 
защиты населения.

– В условиях непростой поли-
тической и социальной ситуации 
продолжаем оказывать помощь и 
поддержку незащищенным слоям 
населения, – доложила начальник 

управления Ирина Михайленко. 
– В этом году из федерального и 
областного бюджетов выделено 
более двух миллиардов рублей на 
реализацию мер соцподдержки. 

Год назад на заседании обще-
ственной палате Ирина Николаевна 
уже озвучила несколько существую-
щих проблем, одна из которых – от-
сутствие индексации пособия для 
опекунов. На тот момент пособие не 
индексировалось в течение трёх лет 
и составляло чуть более пяти тысяч 
рублей. Но через некоторое время 
были внесены изменения в закон 
Челябинской области, и с января 
2017 года пособие увеличилось 
до семи тысяч рублей. Обращение 
городской палаты в министерство 
социальных отношений сыграло в 
этом ключевую роль.

Ирина Николаевна заострила 
внимание на ситуации с неблагопо-
лучными семьями. В прошлом году 
на учёте в управлении соцзащиты и 
специализированных учреждениях 
состояло почти 16 тысяч семей 
группы риска, в которых воспиты-
валось более 20 тысяч детей. Благо-
даря активной профилактической 

работе сотрудников соцзащиты 
количество таких семей снижено 
на 21 процент. На 19 процентов 
увеличилось количество семей, 
добровольно прошедших лечение 
от алкоголизма.

– После лечения люди смогли тру-
доустроиться либо встать на учёт в 
центр занятости населения, – уточ-
нила Ирина Михайленко. – На базе 
социально-реабилитационного 
центра получили услуги более трёх-
сот детей, из которых более поло-
вины были возвращены в кровные 
семьи. Это значимый результат. 
Тридцать три многодетные семьи 
получили материнский капитал. 
Пособием на подготовку детей к 
школе удалось охватить не только 
детей из многодетных и малообес-
печенных, но и неполных семей и 
детей-инвалидов.

Количество детей, 
устроенных в семьи, возросло

И в этом большую роль сыгра-
ла школа приёмных родителей, 
обучение в которой в прошлом году 
прошли 198 родителей, желающих 
взять ребёнка в семью. Сложилась 
парадоксальная ситуация – детей 
стало попросту не хватать на всех 
желающих.

По-прежнему остаётся проблемой 
обеспечение детей-сирот жильём. 
Несмотря на то, что финансирова-
ние программы ежегодно увеличи-
вается, каждый год из областного 
и федерального бюджетов на эти 
цели выделяют дополнительные 
деньги. В прошлом году по плану 
было 29 миллионов, на деле го-
род получил 40 миллионов руб-
лей. Это позволило приобрести 
51 жилое помещение – отдельные 
благоустроенные квартиры в но-
востройках. Как уточнила Ирина 
Николаевна, в этом году из обоих 
бюджетов планируют выделить 
61 миллион, на которые будет при-
обретено 69 помещений. Однако 
в очереди на жильё сегодня стоят 
255 сирот.

В приоритете работы управления 
соцзащиты – улучшение условий 
проживания ветеранов Великой 
Отечественной войны. Ирина Ми-
хайленко отметила, что на сегод-
ня обязательства по улучшению 
жилья для ветеранов выполнены 
полностью:

– Субсидия выделяется быстро. 

Работу ведём в тесном сотрудни-
честве с городским советом вете-
ранов, за что хочу особо поблаго-
дарить коллег. Помогает в работе 
БОФ «Металлург», через который 
в 2016 году поддержку получили 
16 тысяч 122 человека.

Началась работа по реализации 
закона о детях погибших защитни-
ков Отечества. Удостоверения этой 
категории граждан уже выдаются. 
По указу губернатора Бориса Ду-
бровского в июне 2017 года гражда-
не получат одноразовое социальное 
пособие в размере 500 рублей.

С этого года управление социаль-
ной защиты населения и управле-
ние здравоохранения объединили 
усилия по работе с ВИЧ-инфици-
рованными. После лечения в стаци-
онаре им необходима реабилитация 
и витаминотерапия в домашних 
условиях. Было принято решение 
о выделении адресной субсидии в 
размере трёх тысяч рублей.

Актуальным остаётся вопрос о 
бездомных. По словам Валентина 
Поварича, в городе их около пяти-
сот человек, тогда как комплекс со-
циальной адаптации граждан рас-
считан всего на 130 мест. Коллегу 
по общественной палате поддержал 
епископ Иннокентий, отметив, что 
православная церковь активно по-
могает бездомным и пропитанием, 
и одеждой. Ежедневно епархия 
кормит до 120 нуждающихся.

По-прежнему острой остается 
ситуация с инвалидами – это и 
недостаточность средств по про-
грамме улучшения жилищных усло-
вий, и недоступность городского 
транспорта для этой категории 
населения. В связи с чем Ирина 
Михайленко попросила содействия 
у транспортного управления в во-
просе приобретения низкопольных 
автобусов. Также необходимо вы-
ходить на федеральный уровень и 
просить увеличения размера субси-
дии на жильё для инвалидов. Сей-
час субсидия составляет 538 тысяч 
рублей, и если у человека нет каких-
то дополнительных сбережений, 
то приобрести жильё на эту сумму 
нереально. В результате люди вы-
нуждены и вовсе отказываться от 
субсидии. В 2015 году не смогли 
воспользоваться программой семь 
человек из 15 заявившихся.

 Дарья Долинина

Забота по средствам
На заседании общественной палаты 
обсудили актуальные проблемы городской системы 
социальной защиты населения

Сегодня на эту тему мы поговорим 
с руководителем группы земле-
устроительного отдела муници-
пального унитарного предприятия 
«Проектно-производственное 
архитектурно-планировочное 
бюро» г. Магнитогорска Натальей 
Ивановной Астаховой.

– Какие изменения готовятся в земель-
ном законодательстве?

– 1 января 2015 г. внесены изменения со-
гласно закону № 447-ФЗ от 22.12.2014 г. О 
внесении изменений в федеральный закон 
«О государственном кадастре недвижимо-
сти» и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации, а именно о запрете 
с 2018 г. рыночного обращения земельных 
участков с неуточненными границами.

Федеральной службой государственного 
кадастра недвижимости и картографии 
на территории Челябинской области в 
2016 году проводятся плановые проверки 
соблюдения требований земельного за-
конодательства в соответствии со ст.74 
Земельного кодекса РФ. По результатам 
проверки, в случае несоответствия земель-
ного участка, его правоустанавливающих 
документов, требованиям земельного за-
конодательства, должностное лицо вправе 
выдать обязательное для исполнения 
предписание об устранении нарушений и 
(или) привлечь к административной от-
ветственности. С планом таких проверок 

вы можете ознакомиться на официальном 
сайте Росреестра.

– Что такое межевание и для чего оно 
необходимо?

– Межевание земельного участка – это 
работы по определению, восстановлению, 
закреплению границ участка, его площади и 
прочих данных плюс дальнейшее юридиче-
ское оформление полученных показателей 
(если необходимо). Межевание земельных 
участков есть установление границ между 
соседними владениями, очень важная про-
цедура. Она дает возможность избежать 
ссор между правообладателями. В случае 
судебных разбирательств с соседями вы 
будете иметь неопровержимый документ, 
подтверждающий ваше право собственно-
сти и границы участка. Покупатели гораздо 
охотнее приобретут землю с произведен-
ным межеванием. Так проще и безопаснее. 
К тому же, приобретая юридически нео-
формленную землю, покупатель все равно 
столкнется с данной процедурой.

– Что будет с земельным участком, гра-
ницы которого не установлены в соответ-
ствии с земельным законодательством?

– После наступления 2018 года совер-
шать любые сделки неразмежеванными 
земельными участками станет невозможно. 
Законом устанавливается ограничение 
относительно регистрации и совершения 
каких-либо сделок с участками без меже-
вания.

Вывод: если вы хотите активно поль-
зоваться землей, иметь возможность ее 

продать в будущем, исключить проблемы 
с соседями, то сейчас лучше провести про-
цедуру межевания.

– Необходимо ли проводить межевание 
в этом году?

– Тем, кто зарегистрировал свое право по 
упрощенной системе до этого времени, и 
тем, кто планирует это сделать в ближай-
шие два года, для приобретения реального 
права на землю, которое включает и право 
распоряжения, все равно придется заказы-
вать и оплачивать услуги по межеванию.

В таком случае не лучше ли один раз прой-
ти данную процедуру, чтобы в дальнейшем 
к ней не возвращаться? Цены на межевание 
со временем, скорее всего, не снизятся, 
наоборот – вырастут. Это случится по при-
чине того, что услуга станет обязательной, а 
не добровольной, как сейчас. У кадастровых 
инженеров станет больше клиентов, и у них 
не будет причин снижать цены. Вспомните, 
что было с ценами на автострахование, 
когда оно стало обязательным!

– Что нужно для получения информа-
ции о земельном участке?

– МУП «ППАПБ» г. Магнитогорска пред-
лагает вам бесплатно проверить инфор-
мацию об интересующем вас земельном 
участке на соответствие законодательству 
РФ. Информацию вы можете получить по 
телефону: 8(3519)35-66-77, 8(3519)30-
30-33 либо по адресу: г. Магнитогорск, пр. 
Ленина, 74, каб. 1, график работы: пн-чт - с 
8.30 до 17.30, пт - с 8.30 до 16.15. Для этого 
необходимо просто сообщить кадастровый 
номер земельного участка.

– В случае, если границы земельного 
участка не установлены в соответствии 

с земельным законодательством, куда 
необходимо обратиться и с чего начать?

– Межеванием границ занимается гео-
дезическая компания, которая имеет 
лицензию на проведение инженерно-
геодезических работ. Мы предлагаем вам об-
ратиться в МУП «ППАПБ» г. Магнитогорска. 
Предприятие имеет большой опыт работы 
в сфере производства кадастровых работ, 
имеет в своем штате квалифицированных 
кадастровых инженеров и является одной 
из старейших организаций, оказывающих 
услуги населению в этой области.

Наш офис находится по адресу: г. Маг-
нитогорск, пр. Ленина, 74, каб. 1, график 
работы: пн–чт – с 8.30 до 17.30, пт–сб 8.30 
до 16.15, обеденный перерыв с 12.00 до 
12.45

Наш сайт:http://www.ppapb.ru/. 
Также дополнительно прием ведут 

специалисты в многофункциональных 
центрах  в г. Магнитогорск по адресам:

пр. К. Маркса, 79, окно №3,4, график 
работы: пн.–чт. с 8.30 до 17.30, пт. с 8.30 
до 16.15, обеденный перерыв с 12.00 до 
12. 45, сб. с 9.00–13.00.

ул. Зеленый Лог, 32, окно №4. График 
работы: пн.–пт. с 10.00 до 17.00, обеден-
ный перерыв с 13.00 до 13.45. 

Левый берег: ул.Маяковского,19/3. 
МФЦ, окно МУП «ППАПБ», график рабо-
ты: пн.–пт. с 9.00–17.00, перерыв с 12.00 
до 13.00.

Действует программа скидок для 
пенсионеров!!! Существуют различные 
способы оплаты, удобные для вас!

Внимание! К сведению собственников земельных участков
Можешь ли ты распоряжаться своим земельным участком?

Фоторепортаж смотрите 
на сайте magmetall.ru

Валентин Романов


